

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXX.—Número 7.655

Segovia. — Martes 18 de Noviembre de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

INFORMACIONES COMENTADAS

LOS TRES TEMAS QUE PREOCUPAN AL MUNDO: "ORO, TRABAJO Y DESARME,"

EL DESARME

Bello y lindo hablar el del señor Painlevé, ex ministro de la Guerra, presidente del Consejo de Administración del Instituto de Cooperación intelectual, en la apertura de la Escuela de la Paz, creada en París por la revista «L'Europe Nouvelle». Ciertamente que es digna de nuestra edad la empresa de enseñar metódicamente a jóvenes entusiastas las normas de justicia en las relaciones internacionales, los fundamentos históricos y las causas etnológicas y políticas y geográficas que pudieran servir de sólidos sillares para la reconstitución de la Europa pacífica y desarmada con que todos soñamos. Los alumnos de esta Escuela de la Paz serán como apóstoles de la cruzada contra guerra. Aprenderán bellos discursos y se lanzarán a propagar, a defender la tesis francesa: respeto de los tratados actuales, seguridad para su cumplimiento, desarme y constitución de una Federación Europea sin aduanas que impidan la circulación de las mercancías.

Ya Poincaré—el enano Poincaré, como le llama el donoso libelista León Daudet—definió este concepto con su admirable oratoria, desde la presidencia de la Asamblea departamental de la Meuse, para la que fué reelegido por aclamación: «Para nuestra tranquilidad necesitamos algo más que himnos internacionales a la divinidad de la paz. Los escuchamos con alegría y los aplaudimos de todo corazón, esperando que la humanidad entera se sienta poseída de este sentimiento, pero esperando este día, que parece bastante lejano, nosotros pedimos, a falta de garantías efectivas y eficaces de seguridad, el derecho y la libertad de protegernos a nosotros mismos...»

No menos claro es el lenguaje del fogoso Hitler en su órgano «Voelkische Beobachter», pidiendo una convención militar de varios Estados, incluso el Japón y Yanquiandía, para garantizar el futuro «statu quo» europeo, cuando a Francia le parece justo y necesario el «statu quo» presente. Y así podría recoger la opinión clara y precisa también de Mussolini el de Italia, y Schober el de Austria y de los estadistas ingleses y yanquis, pero para claro, preciso y contundente este demonio rojo de Litvinoff que, representando a Rusia, se ha presentado en la conferencia del Desarme y ha agudado su sesión inaugural. Treinta y dos países están representados en Ginebra. Han acudido los que no están inscritos en la Sociedad de Naciones ni la reconocen oficialmente: los Estados Unidos, Rusia y Turquía. Y de las treinta y dos delegaciones, por lo menos treinta, se han declarado pensativamente impresionadas por la claridad con que Litvinoff, asegurado, leyendo unas cuartillas en inglés, que se iba a presentar un acto más de la comedia que ya se puso en escena en Washington, en Londres, en La Haya y en Ginebra misma. Los pueblos desean que se ahuyente, que se expulse del mundo, que se mate el trágico fantasma de la guerra y para esto no hay otro procedimiento que el desarme general y completo, la supresión de las reservas instruidas y del servicio militar obligatorio, la destrucción de todo el material de guerra existente en los parques y el cierre de toda fábrica, taller y laboratorio dedicados a industrias bélicas.

Acabada la lectura, el presidente de la Asamblea, señor Ludon, embajador de Holanda, se negó a que se tradujeran al francés y se comunicaran a la Prensa las cuartillas del delegado perturbador. En cambio, el delegado de los Estados Unidos, M. Gibson, embajador en Bélgica,

que cada lancha cañonera que lance al Mar Negro, sea un posible auxiliar mañana de las escuadras con que Mussolini sueña resucitar en el mar Tirreno, el poderío de la Roma de los Césares... Parecen un sarcasmo, cuando se repiten las palabras del Nazareno: «La paz sea con vosotros...»

DIONISIO PÉREZ.

Los señores Royo Villanova, Santander, Cossío y Sateletes, hablarán en el Ateneo

El Ateneo Segoviano, poniendo en práctica una de las partes más fundamentales de su programa, o sea la, concerniente al intercambio cultural con todas las provincias de la región, ha invitado para que den conferencias en dicho centro instructivo, al ilustre hombre público, catedrático de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid, don Antonio Royo Villanova; don Federico Santander, director de «El Norte de Castilla», de Valladolid, y al distinguido paisano nuestro, don Francisco de Cossío, que obtuvo este año el premio de Mariano de Cavia, instituido por «ABC», para premiar el mejor trabajo periodístico, y al redactor jefe del aludido diario, don Antonio G. Sateletes, que es uno de los valores más destacados de la juvenil intelectualidad castellana.

Todos esos señores y otros a quienes se ha pedido también su concurso, han aceptado la invitación que se les ha hecho, y dejan al Ateneo la libertad de señalar las fechas para presentarse ante el público segoviano.

Útil es decir que las disertaciones próximas de los señores Royo Villanova, Santander, Cossío y Sateletes, prometen ser muy interesantes y muy del agrado de la gente ilustrada de nuestra capital.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

El record del insomnio

Un profesor de Chicago, el doctor Fischer, ha ganado el record del insomnio. Trataba de establecerlo hace tiempo para averiguar el tiempo que un ser humano puede resistir sin dormir y reunió una comisión de profesores y médicos que aceptaron el compromiso de hacer observaciones detalladas.

El doctor Fischer no ha dormido en 135 horas consecutivas sin levantarse del lecho.

El doctor se ha especializado en el insomnio. Hace unos años ganó el record permaneciendo sin dormir 115 horas.

La fiesta de Santa Cecilia

Como en años anteriores, los músicos segovianos se disponen a honrar a su excelsa Patrona Santa Cecilia.

El próximo sábado, a las once de la mañana, se celebrará en la iglesia del Seminario Conciliar una solemne misa que será oficiada por el muy ilustre señor don Jacinto Piñero, dignidad de maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral, asistido por los beneficiados señores Sastre y Zerracín.

Ocupará la cátedra sagrada el elocuente orador don Fernando Sanz Revuelta, magister de nuestra Basílica, del que hay motivos para esperar que en fiesta tan solemne y destacada pronuncie uno de sus mejores sermones.

La parte musical tendrá también gran importancia, puesto que en ella toman parte todos los elementos profesionales de Segovia.

Se cantará la gran misa a tres voces y gran orquesta de Sancho Marraco, por la Scholla Cantorum del Seminario, capilla de la Catedral y demás elementos de la capital, y una numerosa orquesta, constituida por los profesores de la banda de Artillería y los particulares, dirigiendo el conjunto los maestros Casares y Maldonado.

Durante el «Ofertorio», al principio y al final de la misa, la banda de la Academia ejecutará selectas composiciones.

La iglesia estará adornada con gusto e iluminada profusamente.

Están invitadas a esta fiesta religiosa las autoridades locales y el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis.

La huelga general de Barcelona

El Sindicato Unico quiere hacerla indefinida. Los Sindicatos Libres en contra del paro. Se espera que la huelga cese a las cuarenta y ocho horas

Los Sindicatos Libres son opuestos a la huelga. La actuación de elementos extremistas

Barcelona, 18.—Los dirigentes de los Sindicatos Libres expresan su gran disgusto ante los hechos que se desarrollan. Dicen que ellos son opuestos a toda huelga general y que no trabajan porque no se les garantiza la libertad de trabajo. Agregan que ayer, al empezar el movimiento, expidieron delegados de los Sindicatos Libres a diferentes obras, talleres, y a la Compañía de Autobuses, para decir que, en vista de las coacciones, aconsejaban a sus afiliados a que cesasen en el trabajo, aunque ellos querían seguir trabajando, pero no garantizándose la seguridad personal, no querían exponerse sin provecho de nadie.

La Confederación de Sindicatos Libres envió ayer a la «Hoja Oficial» el texto de un manifiesto dirigido a la opinión para que se publicase, pero la dirección de la «Hoja», después de consultar con las autoridades, no la publicó. En dicho manifiesto se habla del conflicto y de su gravedad por las coacciones que se hacen sin que la autoridad intervenga. Dicen que son ajenos por completo al movimiento iniciado en el puerto y que ellos pidieron a los patronos que se reintegrasen al Comité paritario. El Sindicato Libre quería obtener una solución en el conflicto, pero asegura que para esto falta la distribución de gasolina para los coches y camiones. Afirma que el Sindicato Libre no actuará ni intervendrá mientras no sean destituidas o dimitan ciertas autoridades, y termina diciendo que no reincidirá en la quijotada de salir en la defensa del orden y del trabajo mientras no se le garanticen medidas para la seguridad personal y se les concedan las peticiones que tienen hechas hace algún tiempo, para terminar con la época de terror que ha empezado con la actuación de los elementos extremistas.

Los huelguistas apalean a las mujeres para que abandonen el trabajo. Numerosos incidentes. Coaccionando pistola en mano.

Barcelona, 18.—Ayer tarde prosiguieron las coacciones, siendo el paro absoluto en todo Barcelona. En los pueblos cercanos, tales como Hospitalet y otros, se trabajó. En Badalona se trabajó ayer en la Vidriera Badalonesa, con personal del Sindicato Libre, y en otras fábricas, igual. En varias, han parado.

En muchas fábricas y talleres, los obreros se negaban a abandonar los trabajos, pero tenían que hacerlo, pues los coaccionadores llevaban pistolas en la mano. Los incidentes, escándalos y alborotos han sido grandes. En la fábrica de aprestos de Bertrán y Serra, llegaron a apalear a las mujeres para que abandonasen el trabajo.

Esta tarde han dejado de circular los autos particulares que lo hacían esta mañana, incluso los que llevaban el rótulo de médico. Por la mañana circularon bastantes, incluso guiados por señoritas, pero por las coacciones, se retiraron.

Esta mañana, en la Bolsa, se desarrolló un hecho vandálico. Un bolsista dejó el coche a la puerta y cuando salió, los huelguistas lo habían destruido por completo.

Por la tarde el cierre ha sido absoluto en cafés, bares, «cabarets», teatros y «cines» y otros centros de diversión y recreo.

El centro de Barcelona por la tarde ofrecía gran animación. Los habitantes del distrito quinto, donde está el barrio chino el más peligroso de Barcelona, se trasladaron al centro, y deambulaban por las Ramblas, plaza de Cataluña, Rondas y el Paralelo. Había discusiones y comentarios a voces.

En la plaza de San Antonio se improvisó un mitin en que había más de dos mil personas, en el que se pronunciaron discursos violentos.

A última hora de la tarde circuló el rumor de que en una colisión había habido muertos y heridos, pero en el Hospital Clínico se ha averiguado que en el Depósito no había ningún muerto. Hasta ahora no se sabe que haya ningún muerto ni herido grave por las colisiones y sucesos de la mañana.

En la calle del Conde del Asalto,

entre las de San Olegario y San Ramón, se produjo un hecho, que por sus circunstancias, reviste también gravedad. En el bar Esperanto, de dicha vía, los huelguistas encerraron a seis guardias que había allí, echando el cierre metálico. Los guardias pudieron levantar los cierres, y pistola en mano se lanzaron a la calle, pero en aquel momento los huelguistas hicieron una descarga cerrada, cayendo un guardia herido en una pierna. Los compañeros de la víctima, abriéndose paso a sablazos, se llevaron al herido al Hospital.

En la plaza de la Universidad, catorce individuos se bastaron para entrar en el café «El Tostadero», y echar al público y personal a la calle. Igual se hizo en los cafés, sin que nadie opusiese resistencia. Parece que muchos deseaban el paro. En algunos cafés y bares, el público se quedó sentado allí, tranquilamente a oscuras, pues para evitar incidentes se había cortado la luz, y allí permanecían largo rato.

Por la tarde había tranquilidad en general. Muchos obreros querían trabajar, pero han ido al para impulsados por los pocos revoltosos y la ausencia de fuerzas de Seguridad. En muchas obras y talleres se fué al paro por el mismo temor de los patronos aunque los obreros querían trabajar.

A las siete de la tarde, ante el Hotel Oriente, se formó un grupo dando vivas a Carnera que se alojó allí, y mueras al fascismo y a otras instituciones.

Anarquistas y comunistas son los sustentadores de los disturbios

En los centros anarquistas había ayer tarde gran animación y allí estaban de reunión permanente los Comités anarquistas y sindicalistas. Hubo momentos de ansiedad en algunos instantes, pues se dijo que había muertos y heridos en las colisiones desarrolladas, pero los delegados que había en todos los distritos y barriada comunicaron rápidamente que no pasaba nada. Se comentaba el desarrollo de huelga y los dirigentes expresaban su satisfacción porque el paro había sido general y rotundo y también porque la huelga ha sido secundada por obreros de otras afiliaciones.

Comentaban también con agrado que en el manifiesto lanzado por el Sindicato Unico se empleaba por primera vez en vez de la C. N. de T. las iniciales A. Y. T. y porque termina con la frase: «Viva el comunismo libertario».

Hay la impresión de que del movimiento se encargan los comunistas más que los anarco-sindicalistas, y que la preparación de la huelga y la organización será más completa.

El ambiente es de tranquilidad, aunque a muchos de los elementos extremistas les molesta que la huelga se haya desarrollado sin incidente.

Carga de la Benemérita. Barriada a oscuras. Agresiones a pedradas

A última hora de la tarde, en la plaza de Sepúlveda, frente al teatro de Goya, se organizó una manifestación, que fué hasta la calle de Poniente. Hubo discursos y gritos subversivos. Al fin apareció la Guardia civil, que hizo disparos al aire, con lo que se disolvieron los alborotadores. Otra manifestación se formó ante el Ayuntamiento, y se lanzaron piedras que dieron a varios guardias de policía urbana. También acudió la Guardia civil, que disolvió a los revoltosos.

La barriada de la Sagrada Familia estuvo anoche a oscuras, porque el personal de la Compañía del Gas no se atrevió a ir a encender los faroles. Lo mismo ha ocurrido en las barriadas de Sarriá, Sans y, en general, en todas las extremas, donde las precauciones son menores. En el resto de la ciudad, hubo alumbrao.

Anoche se reunieron bastantes individuos y cogieron las sillas del paseo y las quemaron. En vista del

sesgo que iban tomando los sucesos la Guardia civil dió cargas energicas y sonaron bastantes disparos. Después de esto las Ramblas, hasta el puerto y la plaza de Cataluña, quedaron limpias de revoltosos. El aspecto a las ocho y media era de más tranquilidad.

Corre el rumor de que se quiere ir al paro del ramo de electricidad y fuerza, para cortar el suministro de agua, gas y electricidad.

Ayer tarde pararon los trabajos en las canteras de las barriadas del Guinardó, Camp del Arpa y Can Baró.

Por la tarde se dijo en los locales de los Sindicatos que el gobernador había citado a los directivos de los Sindicatos para ver qué es lo que querían y pretendían con el paro.

Los huelguistas y los boxeadores del circo Olimpia, a puñetazos

Un incidente que se ha prestado a hacer jocosos comentarios, es el ocurrido en la Ronda de San Pablo, en que está situado el circo Olimpia. En este local tiene instaladas sus oficinas el promotor Dickson y en el circo se entrenan Uzcudun y Carnera. En las taquillas había a primera hora grandes «colas» de personas deseosas de adquirir sus localidades, de las cuales se han vendido ya 20.000. Llegaron los huelguistas y exigieron que cerrasen las taquillas, a lo que se opusieron los de la «cola».

Hubo una colisión entre huelguistas y aficionados al boxeo y tuvo que intervenir la Policía. Tras muchos trabajos la Guardia civil pudo apaciguar los ánimos y quedó cerrada la taquilla. Por consiguiente, ayer no presencié nadie los entrenamientos. Dickson se muestra muy triste porque teme que con estos conflictos no venda las 80.000 localidades que necesita para obtener beneficios del combate.

Catorce heridos y doscientos cincuenta detenidos. Tranquilidad absoluta

Barcelona, 18.—A las nueve de la noche, tras incansables cargas de la Guardia civil y Seguridad, se logró dejar expeditas las plazas de Cataluña y Ramblas. La tranquilidad ha sido absoluta esta noche. Se tiene la impresión de que, a pesar de la excitación de los obreros, que piden que hoy cesen incluso en su trabajo los coches fúnebres, al mediodía se reanudaré el movimiento en la ciudad y volverán al trabajo los huelguistas.

Poco antes de las ocho se ordenó por el gobernador civil la clausura del local del Sindicato Unico de Artes Gráficas, situado en la calle Nueva de San Francisco. Fueron detenidos 250 individuos, muchos de los cuales han sido puestos en libertad. Entre los detenidos figura el redactor de «Solidaridad Obrera» Pijoan.

A consecuencia de la colisión entre la Guardia civil y un grupo de huelguistas, en la calle de Sepúlveda, resultaron 14 heridos, uno de ellos, llamado Luis Tena Castellví, sufre una herida de pronóstico gravísimo. La lesión le ha sido producida por arma de fuego, cuya bala no correspondió a los fusiles de la Guardia civil, ni a las pistolas de los guardias. Juan Barbira, herido punzante en el hombro; José Oltra, pedrada en un ojo; Francisco Real, sablazo en la mano y en la cara. En la calle del Conde del Asalto resultó herido Luis Fernández García, de treinta y tres años, guardia de Seguridad, por arma de fuego, pronóstico muy grave, y Juan Fernández Moreno, de cincuenta y ocho, ajeno al conflicto

Incidentes y tiros al vender un periódico

Barcelona.—Anoche, cerca de las doce, salieron a la calle varios individuos vendiendo el semanario «La Protesta» que ha hecho un número extraordinario, con el único objeto de ponerlo a la venta y oponerse de esta manera la huelga general. Con este motivo se produjeron gran número de incidentes y en algunos de

GUSTAVO BROUTA

Odontólogo (especialista de boca y dientes)

de la Academia de Artillería. Seminario Conciliar. Asociación Médico-Farmacéutica de los Ferrocarriles del Norte. Hermanos Maristas y Comunidades religiosas

RAYOS X-LUZ ULTRAVIOLETA

Últimos procedimientos científicos

CONSULTA DE DIEZ A UNA Y DE CINCO A SIETE

TELEFONO 261

JUAN BRAVO, NUMERO 2 CASA DEL BANCO CASTELLANO

DR. E. REBOLLAR

Corazón, pulmones y medicina en general

Rayos X, luz ultravioleta, diatermia, electroterapia, etcétera

Consulta: de once a una y de cuatro a seis

EL MOMENTO POLITICO LA REPUBLICA

Otro de los argumentos que la campaña republicana emplea para defender sus ideales, con prodigalidad lo expusieron los oradores de los mítines republicanos celebrados en Madrid y Valencia recientemente, es la afirmación de que los problemas que España tiene hoy planteados, no tienen resolución posible con la Monarquía y sólo podrán ser dominados y encauzados en la República.

Claro es que la crítica negativa y el ofrecimiento de una mejor solución desde la oposición, siempre es cosa fácil, y la posibilidad de conquistar y catequizar espíritus ingenuos es grande. Pero el pueblo español, cada vez más culto y capacitado, se da, con el ingenio e intuición que caracteriza a la raza, perfecta cuenta del valor de ciertas campañas y de los ofrecimientos de ciertos hombres; aun así y todo conviene y precisa contrarrestar las citadas campañas para evitar que por la pasividad e indiferencia de los más, parezca que son los menos.

Los elementos directores del republicanismo español sostienen y afirman que los problemas actuales, crisis política y de partidos, falta de hombres públicos con gran ascendente sobre el país, problema monetario y crisis de mercados, lo mismo con referencia a los productos naturales de la tierra y de la industria, que en realidad son los problemas fundamentales, que hoy día tiene España sobre el tapete, habían de tener pronta y rápida solución con el establecimiento de la República en España. No nos dicen cómo habría de ser y en qué forma se haría el milagro. Se limitan, pues, ello es más cómodo, a afirmarlo.

Analicemos esos problemas con la brevedad que exige un artículo periodístico y veamos las consecuencias naturales que traería sobre ellos el establecimiento de la República.

Es indudable que existe una crisis grande de partidos y que escasean los hombres públicos con verdadero ascendente en el país; ello es consecuencia obligada de la Dictadura. El general Primo de Rivera, quizás con vistas a la galería, creyó que debía anatematizar y condenar a todos los sectores políticos y a todos los hombres públicos que antes del año 1923 habían gobernado, sin hacer excepción alguna, pues aunque es cierto que en alguna ocasión insinuó distinciones y señaló excepciones, inmediatamente parecía arrepentirse y no tardaba en volver a la condenación general, dejando a salvo los que se purificaban en el Jordán salvador del partido llamado «Unión Patriótica».

Este desprestigio continuo de los hombres públicos, durante los seis años, sin dejarles defenderse, hay que reconocer que hizo su efecto y hoy se oye a muchas personas, algunas de recto criterio, escandalizarse ante la idea de que puedan volver a gobernar las figuras de la política española de este siglo, que aún subsisten.

Este es uno de los defectos mayores que los españoles tenemos, y que nos ha traído y nos traerá grandes males; el poco aprecio de nuestros hombres y de nuestros valores; y esto ocurre lo mismo en política, que en las ciencias, que en las artes; precisase que del extranjero nos señalen y ensalcen uno de nuestros valores, para que nos demos cuenta de él y lo apreciemos. En la historia de España se repite con mucha más frecuencia e intensidad que en país alguno el fenómeno del ensalzamiento supremo de una figura que más tarde desaparece en el olvido y en la indiferencia; levantamos ídolos con la misma facilidad que los derrocamos, pasamos de un optimismo exagerado a un pesimismo aplastante y aunque ello es, en parte, consecuencia de nuestro espíritu meridional e impresionable, es hora de que nos corriamos y enmendemos de ese defecto siempre de funestas consecuencias.

En política tenemos, en todos los sectores, hombres de valer indiscutible, conocedores de los problemas del país, de una honradez probada y que pueden resistir toda comparación con los hombres públicos de los demás países. Lo que sucede es que hoy día los problemas son cada vez más complejos y presentan un carácter mundial, no habiendo en España, ni en el mundo entero, cerebro capaz de resolverlos, porque en realidad son de pronto insolubles y hay que contentarse con soslayarlos, disminuir los efectos perniciosos que para el país puedan acarrear aplicando remedios parciales e oportunistas; es decir, que los problemas pueden con los hombres y las figuras más preeminentes de la historia, fracasarían ante la realidad actual.

Por ello, en lugar de dedicarnos a vituperar y censurar sistemáticamente a nuestros hombres públicos, lo que debemos hacer es alentarlos y prestarles la cooperación común, para la resolución de los problemas de Gobierno. Los hombres antiguos de la política hay que aceptarlos, mientras no surjan los nuevos que por el momento no se dibujan: éste ha sido otro de los daños grandes producidos por la Dictadura, pues el mal general en todas ellas, la falta para posibilidades de mostrarse y destacarse los nuevos valores. Durante la Dictadura todo fué en este aspecto labor negativa, se fué al desprestigio de los hombres públicos, se les persiguió sañudamente, no se tuvo otra obsesión que la destrucción de los partidos políticos pero no se construyó ninguno, ni se dieron ocasiones a la generación nueva a destacar sus figuras y ocurre lo que en un bosque que deja de repoblarse durante varios años; al lado de los árboles vetustos, gastados y viejos no hay sino pequeños arbutos todavía no aprovechables por su temprana edad.

Por ello, si no queremos seguir una política suicida, debemos conservar y respetar los hombres de experiencia, mientras llegan los nuevos, aunque a aquellos les pidamos que apliquen las enseñanzas de los años pasados y corrijan los defectos que anteriormente tuvieron.

Pero lo que sí puede afirmarse es que los hombres nuevos y los partidos pujantes no los vamos a encontrar en el campo republicano. Todos

nos son conocidos, unos, los que más respeto merecen, que siempre figuraron en el republicanismo, no merecen gran confianza al país; otros, no son sino figuras mediocres de la Monarquía, la mayoría fracasados, que han querido situarse en posición privilegiada para sucesos que ellos consideran probables. A su lado hay una intelectualidad que, mereciendo toda clase de respetos y admiración dentro de sus aficiones o especialidades, daría nefastos políticos y malos directores del país, como la historia siempre ha demostrado. El creer y afirmar que, establecida la República en España, surgirían como por encanto nuevos hombres y nuevos valores que hoy no se vislumbran, es de una ingenuidad o de una insinceridad que a nadie puede convencer.

Se repetiría lo ocurrido al establecerse la República en el año 1873, que en el primer Gobierno republicano tuvieron que entrar cuatro ministros que lo habían sido con la Monarquía, por falta de hombres de prestigio y experiencia política en el partido republicano, y lo que todos vimos ocurrir al formar Primo de Rivera su Gobierno de hombres civiles, o sea que, a pesar de todas las diatribas contra los políticos y de preconizar la necesidad de nuevos hombres, tuvo que llevar a ese Gobierno tres hombres que habían figurado con anterioridad en política; y por parte alguna hemos visto destacarse figuras políticas nuevas, ni buenas ni medianas.

Y si de partidos hablamos, no es necesario decir que con la serie de fracciones y sectores existentes dentro del campo republicano, tantos que resulta difícil enumerarlos, una vez en el poder, no podrían entenderse y ocurriría necesariamente lo que sucedió en la efímera República que disfrutamos en España, que no lograrían ponerse de acuerdo los distintos sectores republicanos y volveríamos a presenciar el desquiciamiento nacional de que fué testigo España, en aquel ensayo, en que los desórdenes públicos, sublevaciones militares, recrudescimiento de la guerra civil y, en una palabra, la anarquía se enseñoreó por toda España, arrastrando al régimen republicano al fracaso y desaparición, más que por el triunfo del golpe de Sagunto, por el desprestigio de sus propios hombres y de sus propios actos.

Se promete y asegura por los nuevos elementos del republicanismo, el establecimiento de una República de orden y conservadora, quizás creyéndolo de buena fe y los elementos extremistas nada oponen a dichas afirmaciones, convencidos, como es natural, de que predicando el desorden y las ideas avanzadas no

conseguirían convencer y atraer a los elementos de orden; pero es gratuito suponer que implantada la República, el partido radical, el socialista y comunista iban a admitir estar representados y gobernados por elementos de la derecha; la suposición resulta totalmente absurda; a los pocos meses de establecida la República los partidos extremos se apoderarían del Gobierno e implantarían sus ideas respecto a enseñanza, religión, orden social, etc., etc., y sería inútil cuanto entonces quisiera hacerse para desandar el camino emprendido.

Y estas afirmaciones no quieren decir que el que esto escribe tenga la idea simplista de que Monarquía equivale a orden y República supone revolución y demagogia. Sabe perfectamente que en el terreno doctrinal ambas formas de gobierno son perfectamente defendibles y que dentro de un país formado por ciudadanos todos ellos conscientes y con cultura social y política elevadas, resultaría quizás forma más perfecta la República; pero no estamos discutiendo el tema en el terreno filosófico, ni España desgraciadamente es ese país perfecto. Estamos tratando realidades y dentro de ellas, dada la cultura de la masa general del país, la psicología de las clases sociales españolas, especialmente la obrera y las ideas a ella vertidas y comprometidas con ella adquiridas por sus directores que forman la gran base del republicanismo español, República equivale para esa masa, dominio del trabajo sobre el capital, socialización en su grado extremo de la propiedad privada, enseñanza laica y persecución de las órdenes religiosas; en una palabra, triunfo absoluto de las ideas más extremistas y establecimiento de la libertad tal como ellos la entienden, no siendo necesario esforzarse en demostrar que un régimen que pretendiese implantar esas avanzadas ideas sin existir a su frente hombres plenamente capacitados para ello y que serían las primeras víctimas y prisioneros de esa masa, a que antes habían azuzado y halagado con promesas que no podrían cumplirse, nos llevaría irresistiblemente al fracaso y a la ruina nacional.

Por todo ello puede afirmarse que la crisis política y de partidos que no se puede negar existe, no se solucionaría en la República; por el contrario, se agravaría considerablemente y lo que se precisa es mantener y elevar el prestigio de nuestros hombres públicos y favorecer el establecimiento de valores nuevos en el Parlamento, en el mitin y en general en toda manifestación ciudadana, pero ello dentro de la Monarquía.

PEDRO IRADIER.

PROBLEMAS LOCALES Y PROVINCIALES

Del concurso del Ateneo

Lema: «Enrique IV».
Respuesta a las preguntas formuladas por el Ateneo Segoviano:

Primera. Duerme Segovia un sueño de místico retraimiento sobre pasados laureles, que la coloca por el aspecto urbano y por sus costumbres, en un plan de franciscana pobreza incomprensible en el siglo XX; máxime, estando situada a menos de 90 kilómetros de una Metrópoli como es Madrid, cuya poderosa influencia aquí no se nota en cosa alguna.

Segunda.—El desdichado asunto del abastecimiento del agua potable es uno de los primeros a resolver. Imposible ninguna higiénica reforma, tan urgente, sin este indispensable primordial elemento. Doblemente de lamentar por ocurrir en la ciudad del Acueducto. ¡Tantos siglos usándolo para al fin, carecer de agua!

Una discreta restauración de los monumentos que lo precisen; y con la veneración debida a tan insignes recuerdos, utilizarlos—sin excesivo mercantilismo—para una conveniente intensificación turística. Pero antes es indispensable que la ciudad (sin perder su carácter) reciba una racional urbanización. La actual desidia y sordidez municipales deben desaparecer, dejando paso franco a aquellas comodidades y confort públicos y a aquellas facilidades para la vida (tan incomprensiblemente encarecida aquí por un comercio explotador) que hagan ésta más amable. Bastaría una más acertada administración de los ingresos municipales—que con esto y lo que proponemos más adelante, mejorarían, a buen seguro—, para que, poco a poco, tan buenos deseos se fueran convirtien-

do en una realidad. Debería, previa una radical mejora de las comunicaciones con Madrid, hacerse intensa propaganda de Segovia, en razón de su clima, como ciudad de verano.

Tercera. Segovia no debe vivir del favor del Estado. Ha de mirar hacia su espléndido pasado y estudiar el modo de llegar a restaurar su tradición industrial, ya que no sería imposible mejorar actividades no del todo perdidas, pero hoy en lamentable estado (por ejemplo la fabricación de loza) sin razón que lo justifique. Aquí se encuentran magníficas primeras materias difíciles de hallar en otras partes. ¿Por qué no intentar un renacimiento de su famosísima industria de paños, de otro tiempo? Su primera materia aquí: la ganadería; ¿por qué no procurar devolverle su primitivo esplendor?

La antigua fabricación de moneda, que a Madrid no le resuelve nada, deberían los gobiernos traerla de nuevo a Segovia.

Podría intentarse, asimismo, instaurar nuevas actividades industriales o artísticas (no se olvide el éxito obtenido por artistas como Zuloaga), que hiciesen posibles las naturales fuentes de riqueza segoviana, a más de las ya conocidas, lo que podría convertirse en hermosa realidad con un poco de espíritu moderno y firmes propósitos emprendedores.

Para esto sí que se necesita, no la protección, sino el justo apoyo del Estado, quien jamás debe negarla a los que lo merezcan. Instalar un nuevo regimiento más, o cualquier organismo burocrático, nada resuelve; con ello no saldrá la vida segoviana de su actual mediocridad. Deberá

30.000.000 de pesetas

que se distribuirán en participaciones entre la numerosísima clientela que tiene la zapatería de

MATIAS MORENO (FRENTE A LA CARCEL) PRECIO FIJO

obtenerse, para ver amparados los nobles anhelos de firme mejoramiento que en la agricultura, en la industria y el comercio—fuentes básicas de la riqueza de un país—deseamos para Segovia aquellos que tenemos un alto concepto del positivo valer y energías latentes de este querido trozo de nuestra Castilla.

Bases del concurso
Los concursantes deberán responder a estas tres preguntas:

- 1.º Concepto que le merece el estado actual de Segovia.
- 2.º Cuáles son sus problemas más urgentes y orden de preferencia para resolverlos en razón a su importancia y a los recursos disponibles para ello.
- 3.º Procedimientos para conseguir en el menor tiempo la mayor prosperidad para Segovia.

Los trabajos se enviarán en cuartillas de cuarto de pliego, escritas por un solo lado, sin que cada respuesta pueda exceder de una cuartilla. Las contestaciones se remitirán en sobre cerrado, con un lema. En sobre aparte, también cerrado, se hará constar el nombre y apellidos del autor.

Se arrienda la mitad del término de Aldeallana. Para tratar, con Fidel Pérez, en Martín Miguel o en dicho término de Aldeallana.

FABRICA DE EMBUTIDOS DE ANGEL LOPEZ GRADILLAS

Ventas al por mayor y menor de tocino y mantecas
JUAN BRAVO, NUMERO 30
TELEFONO 208

La salchichera más antigua de la capital, jamones del país y serranos, inmenso surtido en embutidos desde los más económicos a los más selectos. Fiambres de todas clases, surtidos linos, variados.

Tocino blanco fresco, 2,50 kilo

Sálvese el que quiera, no el que pueda

Para conseguir una participación de los billetes del sorteo de Navidad tiene que comprar calzado en la zapatería de

MATIAS MORENO (FRENTE A LA CARCEL) PRECIO FIJO

Ferretería de Demetrio

Hemos recibido los últimos modelos de camas en todas las clases. En casa que las vende más baratas. Antes de hacer las compras pasar por la ferretería de DEMETRIO y OS AHORRAREIS DINERO
PLAZUELA DEL CORPUS, 11
CASA DE DEMETRIO

ATENCION

¿Cómo consigue usted resarcirse en parte de la pérdida que ha tenido en su cosecha? Comprando en casa de

MATIAS MORENO (FRENTE A LA CARCEL) PRECIO FIJO

que tiene acreditado vender los mejores calzados y más baratos.

A los señores secretarios DE ACTUALIDAD

Los impresos necesarios para dar la relación de CASAS HABITABLES y CUADERNO DEL AGENTE REPARTIDOR, según los modelos del «B. O.» de 5 del corriente, se venden en la
IMPRENTA Y LIBRERIA DE GERMAN HERRANZ
PLAZA MAYOR, 5 (LOTERIA)
Si no han recibido el catálogo de la modelación de esta casa, pídale inmediatamente, que se le remitirá gratis.

DURANTE ESTE MES

Y en retribución al público de Segovia y su provincia, que tanto favor dispensan al señor Alonso, dueño de LA PAPELERA, se ponen a la venta artículos de ganga y verdadera ocasión; entre otros muchos y para señoritas, una gran remesa de carpetas papel y sobres color, fina calidad, a 0,25. Estuches papel y sobres color y tela, a 0,90; ídem, id., papel verdadera fantasía, colores variados, a 1,10; papel estuches vitela blanco con fondo seda, a 0,65 céntimos.

PARA OFICINA Y ESTUDIANTES
Lápices Faber, a..... 0,15 pesetas
Un kilo de cuartillas (quedan 90 kilos)..... 1,80 »
Resma papel, hilo primera, primera..... 24,00 »
Carpetas legajos folios (las de cartón más fuerte) 0,90 »
Se llenan frascos de pasta blanca, a..... 1,10 »

E INFINIDAD DE ARTICULOS, IMPOSIBLE DE ENUMERAR
Siga el público en general visitando LA PAPELERA ALONSO y será beneficiado en sus compras, a más de disfrutar de las últimas novedades en objetos de escritorio, papelería y Stilográficas
JUAN BRAVO, 20 Al lado de Matías

JARABE FAMELITOS BRONQUITIS TUBERCULOSIS